

6 Société et Culture

Gendarmerie nationale

Changement de tête dans les unités mobile et départementale



Le général Paul Malekou Leclercq transmet le fanion au Cochef, en présence de son prédécesseur, le général Mpiga Tsiba (d).



Revue des troupes.

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

Le général de brigade Paul Malekou Leclercq prend les rênes de la gendarmerie mobile, tandis que le général de brigade Mpiga Tsiba est, lui, promu au commandement de la gendarmerie départementale.

LA cour d'honneur du camp Gros-Bouquet a prêté son cadre, mardi, à la double cérémonie de passation de commandement entre les chefs d'états-majors de la gendarmerie Mobile et Départementale. Une cérémonie présidée par le général Jean Ekoua, commandant en chef de la gendarmerie nationale en présence des parents, amis

et collègues des promus. Ainsi, le général de brigade Mpiga Tsiba qui remplace à ce poste le général de brigade Dieudonné Kouangué a été nommé chef d'état-major de la gendarmerie départementale le 15 février 2017.

Pour ce qui est de la gendarmerie mobile, c'est le général de brigade Paul Malekou Leclercq qui assume, désormais, les charges de tout ce qui concerne les interventions sur le terrain. Il succède au général de brigade Mpiga Tsiba, promu à l'état-major de la gendarmerie départementale. C'était l'occasion pour le commandant en chef d'inviter les officiers, sous-officiers, au nom du président la République, chef de l'État, chef su-

prême des forces de défense et de sécurité, de reconnaître dorénavant les promus comme leurs chefs hiérarchiques. Ils ont, de fait, "obligation de leur obéir en tout ce qu'ils leur commanderont pour le bien du service, pour l'exécution des règlements militaires, l'observation des lois et le succès des armes du Gabon".

LES PROMUS * Le général de brigade Mpiga Tsiba a intégré la gendarmerie nationale en 1984, après une formation initiale au peloton préparatoire militaire inter-armées de Mouila en 1980, suivie d'un cycle de formation des officiers de l'Académie royale militaire de Meknès au Maroc. Il est également diplômé d'état-major de la gendarmerie à la Maison Alfort en France.

Le général de brigade Mpiga Tsiba a, entre autres, occupé les fonctions de commandant adjoint escadron de la gendarmerie mobile de Libreville en 1984, commandant de compagnie, d'abord de Libreville en 1990, puis de Franceville en 1991. Avant d'être promu commandant de groupement de gendarmerie du Haut-Ogooué en 1996. Secrétaire général adjoint du Conseil national de sécurité à la présidence de la République en 2000 jusqu'en 2009. De 2014 à ce jour, il a été chef d'état major de la gendarmerie mobile.

Il est Chevalier de l'Étoile du Mérite gabonais, officier dans l'ordre de l'Étoile équatoriale, chevalier de l'ordre de la Panthère noire.

Le général de brigade Paul Malekou Leclercq est, pour sa part, appelé sous le drapeau après son bac pour effectuer son service militaire au 51e Régiment d'infanterie à Compiègne (France) en octobre 1983. Il intègre la gendarmerie nationale en 1989, après un séjour au Groupement d'intervention d'Owendo (GIO). En 1995, il est affecté comme sous-lieutenant au poste de directeur de l'informatique. Il a, à son actif, plusieurs formations effectuées aussi bien en terre gabonaise qu'à l'étranger.

Le général de brigade Paul Malekou Leclercq a plusieurs distinctions dont celles de la CEEAC et de l'Union africaine (UA).

Circulation routière à Libreville

Feux tricolores de STFO : un carrefour à la dangerosité accrue



Les feux tricolores de STFO. Eteints depuis une dizaine de jours déjà.



Au milieu des klaxons, automobilistes et piétons tentent de se frayer un passage à STFO.

F.B.E.M
Libreville / Gabon

Il est des voies qu'il vaudrait mieux éviter d'emprunter à Libreville, risque d'accident de la circulation oblige. C'est le cas du carrefour STFO, dans le 2e arrondissement. Le danger y guette en permanence piétons et automobilistes. En cause, une énième disparition des feux tricolores, de-

puis la nuit du vendredi 17 février passé. Depuis lors, la traversée ici, de quelque côté qu'on se dirige, est devenue un véritable casse-tête. Surtout aux heures de pointe. Les véhicules, en s'entre-croisant, s'auto-régulent à qui mieux mieux, dans un bruyant concert de klaxons. Les piétons, quant à eux, tentent, tant bien que mal, d'éviter de se faire heurter en enjambant la chaussée. Le spectacle est de ceux qu'on donnerait in-

terdits aux cardiaques! Les commerçants installés dans les alentours sont formels : depuis l'extinction soudaine des feux de signalisation, il ne se passe plus un jour sans que le carrefour STFO ne soit le théâtre d'un accident de la circulation plus ou moins grave. Et l'un d'eux d'ajouter, un peu hilare : « Si c'est pour les petites collisions entre voitures, on ne peut même plus les compter. » Comment pourrait-il d'ailleurs en être autrement,

lorsqu'on sait que cet axe routier, l'un des plus pratiqués et des plus fréquentés de la capitale, est connu au départ pour être accidentogène. Près d'une demi-douzaine d'établissements d'enseignement (universitaires, secondaires et primaires) sont en effet établis tout autour de ce carrefour. Faut-il attendre que le pire arrive pour que l'on pense à réparer les feux de signalisation du carrefour STFO ? Mieux, plusieurs observa-

teurs se demandent pourquoi, en l'état actuel des choses, des agents de la sécurité routière n'y sont pas affectés, en vue de fluidifier et sécuriser le trafic. Un peu comme, non loin de là, sur l'axe "Saint-Michel". « Ils (les policiers) seraient bien plus utiles ici que là-bas », pense une étudiante de l'École pilote de secrétariat et d'informatique, un établissement universitaire situé juste à quelques pas de là.

Ici et ailleurs

•Edition
Un contrat en or pour les Obama



L'ancien président des États-Unis, Barack Obama et son épouse Michelle ont conclu un contrat d'édition record avec la maison Penguin Random House, qui prévoit un livre pour chacun, deux ouvrages déjà très attendus. Selon le Financial Times, l'éditeur, qui n'a pas donné de montant, aurait accepté de mettre sur la table plus de 60 millions de dollars (près de 30 milliards de Fcfa) pour s'assurer les droits des deux ouvrages.

•Santé
Stop aux alcools en sachet !

Le gouvernement tanzanien a interdit, à compter d'hier, toute importation, fabrication, vente et consommation d'alcool contenue dans des sachets en plastique, dans le double objectif de protéger la jeunesse et l'environnement.

•Cybersécurité
Le smartphone, nouvelle cible

Désormais véritable petit ordinateur de poche, le smartphone est particulièrement ciblé par les cybercriminels, attirés par la mine d'informations personnelles, adresses, déplacements, comptes bancaires, qu'ils peuvent y trouver.

•Musique
Lady Gaga remplace Beyoncé

La diva de la pop Lady Gaga va monter sur la scène du festival de Coachella, prévu en avril dans le désert californien, en remplacement de sa compatriote Beyoncé, qui a créé la surprise, début février, en annonçant sa grossesse. Lady Gaga permet ainsi au prestigieux festival de conserver une femme en tête d'affiche de l'édition 2017, pour la première fois en une décennie.

•Électronique
Xiaomi dans les processeurs

Le fabricant chinois de smartphones Xiaomi a dévoilé, mardi, un processeur conçu par ses soins, rejoignant les très rares géants des télécoms capables d'en produire, à l'heure où Pékin ambitionne de développer son industrie des semi-conducteurs.

Rassemblés par F.B.E.M